
      

Protokoll Generalversammlung Dorfgemeinschaft  

Freitag, 26.04.2024 

 
 
Begrüssung 
 
Lukas begrüsst zur 78. Generalversammlung der DGE. 
Und bittet die Mitglieder sich auf der Präsenzliste einzutragen. 
 
Für die heutige GV haben sich verschiedene Mitglieder entschuldigen 
müssen. Diese werden wir nicht einzeln erwähnen. 
 
Anwesende Gäste 
 
Thomas Lehmann, Gemeinderat 
Ralf Schulze, Vize-Einwohnerratspräsident 
Reto Bieri, QV Erlen Neuhof 
J-J Landheer, QV Benziwil 
Hansruedi Kurmann, Pfarreirat St. Mauritius 
Barbara Bannwart, Aris Ntomouchtsis, QV Meierhöfli 

Frauenbund Emmen 
Petra Bigler-Portmann, QV Rüeggisingen 
  
 
Vor dem geschäftlichen Teil haben Sie im Foyer einen feinen Apéro 
genossen. Dieser ist vom Denner Discount an der Seetalstrasse offeriert 
worden. 
Nach dem Essen wird zum Dessert ein Kaffee von der Pfarrei Emmen 
offeriert.  
 
Die Einladung zur heutige GV mit der Traktandenliste ist Ihnen fristgerecht 

zugestellt worden. 

Brigitte Gehring führt das Protokoll der heutigen GV. 

  
An der heutigen Generalversammlung sind 52 stimmberechtigte Mitglieder 
anwesend. Das absolute Mehr ist somit 27! 
 
 



 
Wahl der Stimmenzähler 
 
Urs Arnold & Seppi Schmidli werden einstimmig als Stimmenzähler 
gewählt. 
Vielen Dank für die Bereitschaft. 
 
 

 
Protokoll der Generalversammlung vom 05. Mai 2023 

 

Das Protokoll ist auf unserer Homepage aufgeschaltet. Auf das Vorlesen 
des Protokolls möchte ich aus zeitlichen Gründen verzichten.  
Haben Sie noch Änderungen oder Ergänzungen zum Protokoll? 
 
Dies ist nicht der Fall. Die Versammlung verdankt das Protokoll mit einem 
Applaus der Verfasserin Sonja Mariotti Nesurini. 
 
 
Jahresbericht 
 
Der Jahresbericht wird nicht im Detail vorgelesen. Er liegt zur Einsicht auf. 
 
Rechnungsablage 
 
Die Jahresrechnung schliessen wir mit einem Gewinn von CHF 42.46 ab.  
Lukas liest die Erfolgsrechnung vor. 
 
 
Chilbifonds 
 
Der Chilbifond schliesst mit einem Gewinn von CHF 7’830.48 ab. Somit hat 
der Chilbifond ein Reinvermögen per 31.12.2023 von CHF 42’550.70. 
 

 
Revisorenbericht 
 
Da unsere Revisorin Rita Letuhold und Revisor Hubi Bühler heute Abend 
verhindert sind, liest Simone Helfenstein den Revisorenbericht vor. 
 



An dieser Stelle verdankt Simone der Kassiererinnen Priska Born, Brigitte 
Gehring und dem Kassier Lukas Bannwart die geleistete Arbeit. 
 
Die Jahresrechnung wird einstimmig angenommen. 
 
Jahresbeitrag 
 
Der Vorstand schlägt vor, den Jahresbeitrag von Fr. 25.00 weiterhin 
beizubehalten. Die Mitglieder nehmen den Vorschlag einstimmig an. 
 

Zahlen des Jahresbeitrag  

 

Barbara erwähnt, dass die Rechnung für den Jahresbeitrag mit der 

Einladung versandt wurde. Der Beitrag kann auch nach der GV bar oder 

per Twint bezahlt werden. 

 
Mutationen 
 
Barbara stellt unsere 19 neuen Mitglieder der Dorfgemeinschaft vor. 
 
Urs & Verena Arnold 
Markus & Gaby Brunner 
Verena Durrer 
Jael Sara Huwiler 
Elisabeth und Peter Galliker 
Sahra Ming & Salvator Aronica 
Stephanie & Christoph Mattmann 
Sandra Coray 
Isabella & Peter Waeffler 
Olivia & Mathias Huwiler 
Peter & Claudia Kutzelmann 
Elisabeth Jacob 
Raffaela & Daniele Anello 
Hansruedi Weiss 
Marie-Theres Rogger & Peter Meier 
Marian Moser 
Silvia Binzegger 
Familie Hodel-Steger 
Jaqueline Krummenacher & Marco Semaforico 



 
Im Jahr 2023 haben 13 Mitglieder den Austritt gegeben. 
 
Es wird für alle Verstorbenen einen Moment Inne gehalten. 
 
Somit haben wir folgenden neuen Mitgliederbestand: 197 
 
 
Wahlen 
 
Der ganze Vorstand wird einstimmig wiedergewählt. 
Barbara dankt für das Vertrauen und die Wiederwahl des Vorstands 

 
Revisoren 

 
Die Revisoren Rita Leuthold und Hubert Bühler stellen sich ein weiteres 
Jahr zur Verfügung. Sie werden einstimmig angenommen. 
 
 
Anträge 
 
In der gesetzten Frist sind keine Anträge eingegangen. 
 
 
Jahresprogramm 2023/24 
 
Barbara stellt das Jahresprogramm vor und bittet die Mitglieder, sich auch 
für Mithilfe z.B. beim z’ämme ässe zu melden. Erwähnt das Fussballturnier 
der Jungwacht, welches zum Dorffest werden sollte. Ein grosses Danke 
ans Chilbi-OK für ihre tolle Arbeit. Für die Renergia kann man sich bereits 
heute an der GV anmelden. 

 

● Fussballturnier: 15. Juni 2024 

● Chilbi: 31.August & 01. September 2024 

● Besichtigung Renergia: 19. Oktober 2024 

● Chlausauszug: 08. Dezember 2024 

● Weihnachts-Apéro bei der Krippe: 22. Dezember 2024 

● GV DGE 2025: 21. März 2025 



 
 
 
Verschiedenes 
 
Luki dankt allen Helfer/innen bei den verschiedenen Anlässen.  
Dem Gemeinderat für die Unterstützung. 

 

Nun übergeben wir das Wort an Ralf Schulze. Er vertritt den leider 
verhinderten Einwohnerratspräsidenten Daniel Diltz. Ralf Schulze 
überbringt die besten Grüsse des Einwohnerrats. Er schätzt die 
verschiedenen Anlässe, die organisiert werden. Erwähnt die 
Zusammenarbeit betreffend der Seetalstrasse und der Reussüberbauung. 

 

Danke, lieber Ralf, für deine Worte. 

 

 

Thomas Lehmann überbringt das Wort des Gemeinderates. Der 

Gemeinderat hofft auf einen offenen Umgang und ist da für die 

Bevölkerung.  

 

Die 5 Handlungsfelder werden vorgestellt: 

 

Kundenorientierung: Diese Handlungsweise stellt die Bevölkerung ins 

Zentrum. Ziele: Stimmbeteiligung erhöhen / Digitalisierungsstrategie wird 

weiter verfolgt / Schulung der neuen Einwohnerratsmitglieder  

Lebensraum: für Vereine die Unterstützung vereinfachen / Klima- und 

Energiestrategie / freiwillig Emmen (Ansprechpunkt für freiwillige 

Helfer/innen stellen) / Bildung und Wirtschaft (Kontakt mit Gewerbe wird 

gesucht / Netzwerk zwischen Politik & Gewerbe) / Schullandschaften weiter 

vernetzen / Bedürfnisse der schulergänzenden Tagesstrukturen eruieren /  

Ressourcen: Berufsbildung stärken / Infrastruktur für die Bildung braucht 

sehr viele finanzielle Ressourcen / Reglement ist in Erarbeitung 

Mobilität: Verkehr / Bewegungsfreiheit / Mobilitätskonzept für Verwaltung 

& Volksschule wird erstellt / Velohauptrouten planen / Kontaktstelle Alter 

 



Thema Seetalstrasse: eine konkrete Lösung ist nicht bereit. 

Umfahrungsstrasse ist nicht möglich. Verkehr auf der bestehenden Achse 

ist die Grundlage. Der Echoraum für alle betroffenen ist am Laufen.  

Variante 2 & Variante 5 stehen zur Diskussion. 

Variante 2: Einseitiger Geh- und Velostreifen. Dieser wird relativ breit, 

daher gibt es nicht viel Platz für den Verkehr. 

Variante 5: auf der einen Seite und in der Mitte der Strasse ein 

Velo/Gehweg – bei dieser Variante wird die Strasse 18 Meter breit. 

Vroni Steinmann und Hans Stucki wehren sich gegen diese Lösung mit 

einer solch breiten Strasse. Es werden bei ihnen 4 Meter der Vorgärten 

reduziert. 

Die momentane Situation ist jedoch auch nicht zufriedenstellend. 

Sicherheitsrisiko und Lärmemissionen sind nicht mehr zeitgemäss. 

 

Landschaftspark Reuss: geplant sind Erholungsorte / Naturerlebnisse / 

Schwimm-Böötle Strecken / Ausstiege 

Die Reuss soll nicht zu einem Hotspot werden. Es soll für die Emmer 

Bevölkerung genussvoller werden. 

 

Kontaktstelle Alter: bietet Hilfe an bei allen Fragen zum Thema Alter. Sie 

können direkt Auskunft geben oder an die richtige Stelle verweisen. 

Das Büro befindet sich im Betagtenzentrum Emmenfeld. Die Kontaktstelle 

ist per Telefon oder persönlich erreichbar.  

 

Kontakt mit Partnern/Vereinen soll gestärkt werden. Im Herbst 2024 (4. – 9. 

November) wird eine Ausstellung im Emmen Center zu besichtigen sein. 

 

Thomas Lehmann gibt sein Amt nach 12 Jahren ab. Er bedankt sich für 

das Vertrauen der Bevölkerung und hat seine Amtszeit genossen. 

 

Luki bedankt sich für die Ausführungen des Gemeinderates. 

 

Einwand von Vroni Steinmann: Sie möchte die Mitglieder auffordern, 

mitzureden und die Meinungen zum Landschaftspark Reuss / der 

Seetalstrasse zu äussern. 



Seppi Schmidli bringt sich ein und schlägt einen Informationsabend über 

die beiden grossen Projekte vor. Die zuständigen Behörden sollen 

eingeladen und Mitglieder angeschrieben werden, um ihre Meinung zu 

äussern. 

Wir planen dies für Juni 2024. 

 

Luki beschliesst den Abend, bedankt sich bei allen Anwesenden und 

eröffnet das Apéro Riche. 
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